
令和５年度１１月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和５年 11 月 14 日（火） 

 開会 午後１時 30 分 

 閉会 午後３時 00 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 10 名 

（辰野町教育委員会）           

 教育長       宮澤 和德      

 教育長代理     飯澤 隆       

教育委員      垣内 由佳      

 教育委員      関  政彦      

 教育委員      萩原 多恵子     

 

 

（事務局関係） 

学校支援課長     小澤 靖一 

 学校支援課長補佐   宮原 隆史 

 学びの支援課長補佐  山﨑 貴弘 

 学校教育係長     翠川 俊一 

 教育総務係      中沢 大輔 

 

 

 

【傍聴者】 

 ０名 

 

 

 

 

 



【次第】 

１ 議事 

（１）【非公開】就学指定校変更について 

（２）【非公開】準要保護の認定について 

 

２ 協議 

（１）【非公開】学校運営上の諸課題 

（２）【非公開】不登校児童生徒に関わる指導 

（３）新たな「あり方検討委員会」について 

（４）上伊那社会教育関係者懇談会 11/17（金） 

（５）県市町村教育委員会研修総会・北部教育委員会研修について 

 

３ 報告事項 

（１）市町村教育委員会連絡協議会報告 

（２）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○開会 

 

１ 開会宣言 

 

２ 会期の決定 

 ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

 ・承認 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  11 月に入って、大変穏やかな日が続いております。ですが先週の所謂、二十四節

季の立冬を迎えた辺りから、ぐっと冷え込み始めて、今朝は最低気温が－2.2℃を記

録しております。我が家の周りでも今季初めて霜が降りました。猛暑から一気に初冬

の装いという事で、なかなか体が追いついていきません。小中学校でもインフルエン

ザが出始めて、先々週には町内の２つの学校で２クラスの学級閉鎖措置を取りました。

逆にコロナの方は、殆ど聞かなくなりましたけれども、いずれにしましてもお互い体

には気を付けて参りたいと思います。寒くなって参りましたけれども、子ども達は毎

日元気に学校生活を送っております。 

  川島小学校では、先月に校内マラソンが終了しておりますが、残りの小学校では明

日に東小と南小、両小野小、明後日には西小となっております。現在、体育の授業で

も元気にマラソンコースを走っている様子も見られますし、休日になりますと荒神山

のたつの海の周りを友達同士或いは親子で走っている姿を随分見かけます。子ども達

も張り切っているなと感じております。 

  10 月 26 日には、辰野町、箕輪町、南箕輪村の全小学校の６年生が一堂に会して、

この町民会館で北部小学校音楽会が開催されました。この音楽会は以前から構想があ

りましたが、ようやく今年度実現しました。児童の多い、少ないは当然ありますが、

それぞれ各学校の特徴を出しながら発表をしていて、大変有意義な音楽会であったと

思っております。来年以降もこれが続いていけばとも思っております。 

  中学校では先月 26 日に大城山の強歩大会、そして 31 日には、ほたるの里中学生

議会が開催され、辰中生の力強い姿を見る事ができました。 

ですが、この間に、文科省が昨年度の全国の不登校児童生徒数を発表し、一昨年度

より５万 5,000 人程増加の 29 万 9,000 人という数字が示されました。30 万人近いと

いう事で、とんでもない数字だと思いますが、この数字が一人歩きしてしまうのかと

思っております。今日は辰野町の不登校児童生徒の様子を含めて、これを話題にして

みたいと思います。 



それでは今日の教育委員会ですが、議事として就学指定校変更、準要保護の認定に

ついて。協議はいつもの内容と共に不登校児童生徒に関わる指導について触れたいと

思います。それでは 11 月の定例教育員会よろしくお願い致します。 

 

５ 議事  

（１） 【非公開】就学指定校変更について 

  ・翠川学校教育係長より説明。承認。 

 

（２） 【非公開】準要保護の認定について 

  ・翠川学校教育係長より説明。認定。 

 

６ 協議 

（１）【非公開】学校運営上の諸課題 

  ・宮澤教育長より説明。 

  ・資料として「学校の様子及び運営上の諸課題」、「11月校長会資料」を提示。 

  

（２）【非公開】不登校児童生徒に関わる指導 

  ・宮澤教育長より説明。 

  ・資料として「不登校児童生徒の状況について」を提示。 

 

（３）新たな「あり方検討委員会」立ち上げについて 

  ・宮澤教育長より、委員の選考状況を報告。残りは保育園関係者が現在未確定。 

  ・保育園関係者については役員の変わり目の為、決定待ち。11月中の決定予定。 

 

（４）上伊那社会教育関係者懇談会 

  ・山﨑学びの支援課長補佐より、当日の日程、出席者について説明。 

 

（５）県市町村教育委員会研修総会・北部教育委員会研修について 

  ・前回の教育委員会で説明済みの為、割愛。 

 

７ 報告事項 

（１） 市町村教育委員会連絡協議会報告 

  ・宮澤教育長より報告。 

  ・資料として「11月市町村教育委員会連絡協議会（報告）」を提示。 

 

８ 閉会 


